



**Sehr geehrte Eltern, liebe Familien, liebe Schülerinnen und Schüler,**

ich freue mich sehr, Sie alle zum **neuen Schuljahr 2024/25** am ÖG begrüßen zu dürfen. Ich hoffe, dass Sie und Ihre Kinder eine erholsame Sommerzeit hinter sich haben, sodass wir nun voller Tatendrang und Vorfreude in das kommende Schuljahr starten können.

In diesem Schuljahr steht unser **Bemühen um Nachhaltigkeit** im Mittelpunkt unseres schulischen Handelns. Das Konzept der Nachhaltigkeit ist umfassend und betrifft zahlreiche Bereiche unseres täglichen Lebens. Unser Ziel ist es, dieses Prinzip nicht nur in ökologischer Hinsicht, sondern auch in unserem Lern- und Arbeitsumfeld zu verankern. Dabei wollen wir gemeinsam nachhaltig lernen und wachsen, nachhaltige Beziehungen aufbauen und nachhaltig arbeiten.

**Nachhaltig lernen** bedeutet für uns, Wissen und Fähigkeiten zu erwerben, die langfristig Bestand haben und die Schülerinnen und Schüler befähigen, selbstständig und kritisch zu denken. Dies erfordert innovative Lehrmethoden, die auf die individuellen Bedürfnisse jedes und jeder Einzelnen eingehen und das lebenslange Lernen fördern. Erstmals in diesem Schuljahr werden wir für die Klassen 5-9 offene **Lernateliers** einrichten, in denen in den Fächern Deutsch, Mathematik und Englisch am Nachmittag vertiefend geübt, wiederholt und gearbeitet werden kann. Die Fachlehrkräfte informieren und beraten Sie und die Schülerinnen und Schüler hierzu gern im Detail.

**Nachhaltig arbeiten** heißt für uns, unsere Ressourcen bewusst und effizient zu nutzen. Dies betrifft sowohl den Umgang mit materiellen Gütern als auch die Förderung eines gesunden und ausgeglichenen Lebensstils. Wir sind bestrebt, unseren ökologischen Handabdruck zu verbessern und dabei ein Umfeld zu schaffen, das Wohlbefinden und Produktivität fördert. Um diesen Entwicklungsprozess gemeinsam mit Schülerinnen und Schülern voranzubringen, haben wir eine AG „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ ins Leben gerufen, die von Herrn Broll geleitet wird.

**Nachhaltige Beziehungen** aufzubauen ist ein weiterer wichtiger Aspekt. Wir möchten eine Schule sein, in der sich alle Beteiligten – Schülerinnen und Schüler, Lehrkräfte und Eltern – wertgeschätzt und respektiert fühlen. Durch eine offene Kommunikation und gegenseitiges Vertrauen stärken wir unser Gemeinschaftsgefühl und unterstützen ein harmonisches Miteinander. Ich freue mich sehr, dass wir im neuen Schuljahr mit Frau Lubberich eine Schulseelsorgerin bei uns am ÖG haben werden. In Zusammenarbeit mit unserem psychologischen Beratungsteam bringt sie ihr spezifisches Wissen und Können zu Religion und Seelsorge ein. So findet jede Einzelne und jeder Einzelne auch im neuen Schuljahr für Sorgen und Nöte kompetente Ansprechpersonen und stets ein offenes Ohr.

Wir freuen uns, dass folgende **neue Lehrkräfte** unser Kollegium verstärken: Frau Rüllicke (Sport / Deutsch), Herr Freise (Sport), Frau Lubberich (Religion und Schulseelsorge), Herr Stenzenberger (Deutsch, Geschichte, Darstellendes Spiel), Herr Trarbach (Biologie, Chemie). Ihnen allen ein Herzliches Willkommen am ÖG!

Ich persönlich freue mich sehr auf das neue Schuljahr mit all seinen Herausforderungen und Überraschungen. Gemeinsam können wir viel erreichen und ich bin zuversichtlich, dass wir unsere Ziele durch gemeinsames Engagement und Zusammenhalt verwirklichen können. Eine wunderbare Gelegenheit zum persönlichen Austausch bietet sich anlässlich unseres **Schulfests am Freitag, 30. August ab 16:30 Uhr**. Herzliche Einladung dazu im Namen des Orga-Teams: Save the date!

Wir starten gemeinsam in den **ersten Schultag** am **Montag, 5. August 2024 um 8:30 Uhr**:

- Die Klassen 6-10 treffen sich um 8:30 Uhr zum Unterricht bei ihren Klassenlehrkräften.
- Die Schülerinnen des Jahrgangs 11 treffen sich mit Frau Molde in der Turnhalle.
- Die Schülerinnen des Jahrgangs 12 treffen sich mit Frau Gottschalk in der Mensa.
- Um 9.30 Uhr gibt es eine Andacht zum Schuljahresbeginn in der Turnhalle mit Pastor Ziaja.
- Ab der 5. Stunde findet Unterricht nach Plan statt, Schulschluss ist für alle um 13:10 Uhr.

Bitte beachten Sie die Termine für die ersten Elternabende, die Sie im digitalen Terminplaner auf unserer Website finden: <https://www.oegym.de/veranstaltungen/>

Darüber hinaus haben wir auch in diesem Jahr wieder zusätzlich für jede Jahrgangsstufe eine Übersicht mit den relevanten Terminen des entsprechenden Jahrgangs erstellt, die am 1. Tag in der KL-Stunde ausgeteilt wird und demnächst ebenfalls auf unserer Website zu finden ist.

Ich freue mich darauf, alle Schülerinnen und Schüler gut erholt wieder am ÖG zu begrüßen. Lasst uns gemeinsam dieses Schuljahr 2024/25 zu einem erfolgreichen und nachhaltigen Erlebnis machen.

Herzliche Grüße,

Daniela Gottschalk  
Schulleiterin

**PS.** Bitte beachten Sie das **Prozedere bei Beurlaubungen**: Stellen Sie rechtzeitig alle Anträge auf Beurlaubung an die Klassenlehrkräfte bzw. den Tutor/ die Tutorin Ihres Kindes. Diese genehmigen Ihren Antrag oder leiten ihn an die Schulleitung weiter, wenn Ihr Antrag drei oder mehr Unterrichtstage betrifft. Sie erhalten die Rückmeldung über Ihren Antrag auf Beurlaubung auch wieder von Ihrer Klassenlehrkraft bzw. dem Tutor / der Tutorin Ihres Kindes. Bitte stellen Sie keine Anträge an das Sekretariat oder direkt an die Schulleitung. Beurlaubungen unmittelbar vor oder nach den Ferien können nicht genehmigt werden.